

Evolución del negocio marítimo y sus consecuencias en la jurisdicción marítima panameña



Magister José Virgilio Guzmán Navarro
Facultad de Transporte Marítimo
Universidad Marítima Internacional de Panamá.
Panamá
Teléfono: +507 66782749
Correo electrónico: Jvguzman9@gmail.com

Desde el inicio de la industria marítima ha habido varios puntos clave en la historia que han cambiado la industria de por vida, en este inicio del siglo XXI estamos a punto de ser parte de otro punto de inflexión de la historia del negocio marítimo.

Las nuevas tendencias en el mercado apuntan a la aplicación de tecnologías como Blockchain, inteligencia artificial, contratos inteligentes, criptocurrency, etc. Que van a cambiar la forma en la que entendemos o como funciona el negocio marítimo, haciéndolo mucho más eficiente, rápido, barato y confiable para las partes que accionan en el.



establecer las reglas de cómo se van a implementar para salvaguardar los derechos de cada uno de los actores incluyendo al Estado Panameño.

Panamá con el registro de naves más grande del mundo y con el Canal de Panamá es un actor fundamental en la evolución del negocio marítimo, es por esto que debe tomar un papel de liderazgo en la implementación de nuevas tecnologías.

Pero ¿en este 2018, estamos preparados para afrontar los retos que se avecinan? ¿Cómo se encuentra nuestro cuerpo jurídico hoy en día si esos cambios fueran implementados inmediatamente? ¿Qué consecuencias tendría?



Sin embargo la implementación de estas nuevas tecnologías, conlleva al mismo tiempo la implementación de una nueva legislación internacional y nacional para